

La Plataforma Irura Zero Zabor (Basura Cero) al pueblo de Irura, mayo del 2012

La plataforma Zero Zabor de Irura, es un colectivo que se crea para reflexionar sobre una serie de cuestiones que nos preocupan y nos impulsan a reflexionar:

- 1.-Nos preocupa la cantidad de basura que generamos.**
- 2.-Un pueblo bien organizado nos permite vivir de manera más saludable.**
- 3.-Tenemos ideologías diferentes pero un mismo problema.**
- 4.-Queremos que en Irura se produzca menos basura.**
- 5.- Con el sistema puerta a puerta se obtiene un volumen de reciclaje mayor.**
- 6.-Queremos colaborar en la solución del enorme problema que genera la basura.**
- 7.-No deseamos alarmas sociales, solo buscamos resultados evidentes.**

1) Producimos mucha basura, demasiada. Tanta que se nos ha generado un problema ecológico muy relevante. Cada vecino/a arroja un promedio de kilo y medio de basura al día. Entre todos/as sumamos más de una tonelada al día y cerca de diez toneladas a la semana.

Este problema, el ecológico, es uno de los mayores problemas a los que se enfrenta el mundo actual. Y dentro de él, el tema de la basura: derrochamos demasiados recursos que se van agotando y generamos demasiada contaminación y basura.

2) Últimamente, se ha encendido tanto en Gipuzkoa como en nuestro propio pueblo, un fuerte debate en torno al tema. Ante ello, un grupo de vecinos nos hemos reunido para colaborar en la búsqueda de una solución. Creemos que no siempre hay que quedarse a esperar a que las instituciones o el mercado reaccionen. Vemos que puede ser interesante reorganizar de manera algo más formal las tertulias y conversaciones que de manera natural surgen en los parques, sociedades o en la vía pública. A demás, somos de la condición de que para que un pueblo sea saludable, ha de estar activo, organizado y dinámico.

3) Nos hemos fijado el objetivo de sensibilizar a la gente con este tema y crear debate. Por eso, invitamos a gente de distintas ideologías a reflexionar y debatir.

4) Hemos de conseguir que en Irura se genere la menor cantidad de basura que sea posible y que nuestro pueblo sea un pueblo con basura-cero, o por lo menos que se acerque a ese objetivo.

5) En este sentido, el Ayto. de Irura aprobó el pasado 27 de Marzo, el sistema de recogida puerta a puerta, y nosotros creemos, que es más adecuado que el del quinto contenedor. Según los datos, con el puerta a puerta se consiguen mayores niveles de reciclaje.

De todos modos, si queremos acercarnos al nivel cero de basura, tendremos que adoptar otras medidas entre las que destacamos dos: el auto-compostaje (unitario o comunitario) y la renuncia a elaborar productos no reciclables (pero esto no está en manos del Ayto. de Irura.

6) Lógicamente los cambio de hábitos genera preocupación e incertidumbre entre los/las vecinos/as. Ante ello ofrecemos nuestra colaboración. Queremos recopilar las preocupaciones de la gente y actuar de enlace, en colaboración con el ayuntamiento, para buscar al problema de la basura la solución idónea.

Para nosotros es imprescindible, tanto antes como después de implantar el sistema de recogida puerta a puerta, tomar en cuenta las opiniones y aportaciones de los/las vecinos/as, ya que pretendemos colaborar para que este sistema se implante de la manera que más satisfaga a todos y todas.

7) Nos posicionamos en contra de la campaña que ciertos sectores sociales están fomentando contra el sistema de recogida “puerta a puerta” en los últimos meses. Creemos que con esa campaña, han generado alarma social con la intención de desgastar y arrebatar votos a los ayuntamientos que han optado por ese sistema. Pero la experiencia ha demostrado que en los pueblos donde ya practican la recogida puerta a puerta (Usurbil, Hernani, Oiartzun y Antzuola) no ha habido conflictos destacables y por el contrario se han obtenido resultados satisfactorios, como pueden ser niveles de reciclaje superiores al 70%.

Para terminar, el colectivo Zero Zabor de Irura invita a los vecinos y las vecinas que así lo quieran, a tomar parte con nosotros, conversando y participando en las labores de concienciación que seguiremos realizando.



Presentación de la plataforma Zero Zabor de Irura

Más información: irurazerozabor.wordpress.com

Contacto: irurazerozabor@gmail.com

* Estas páginas se han preparado utilizando papel reciclado. Por favor, una vez utilizadas, volver a reciclarlas.